

2. Februar 2016

## **Bericht über die Entwicklung der Bettina-Kattermann-Stiftung im Jahr 2017**

Auch 2017 konnte die Stiftungsarbeit erfolgreich fortgesetzt werden. Insbesondere ist zu unterstreichen, dass geeignete StipendiatInnen gefunden worden, die ihr Studium erfolgreich absolvierten.

### **StipendiatInnen 2017**

- Im Sommer 2017 hat **Dr. Noe Noe Kyaw** ihr Studium im Fach "Public Health" erfolgreich absolviert.
- Im März 2017 wurde das fünfte Stipendium an **Frau Khaing Zar Lwin** für das Fach "Population and Reproductive Health" (Mahidol University; Bangkok) vergeben.

### **Weitere Stiftungsaktivitäten 2017**

Zu nennen ist hier insbesondere die Fortsetzung der Bereitstellung von Informationen für die Öffentlichkeit.

- Auf der Webseite der Stiftung Asienhaus wurden weitere Informationen über die Stiftung und ihre Aktivitäten bereitgestellt.
- 2017 wurden elektronische Rundbriefe an Freunde und Spender der Stiftung verschickt (11. Mai, 9. Juli und 7. Dezember). Wir möchten die Arbeit der Stiftung aber weiterhin gerne einem noch größeren Interessent/innen-Kreis zugänglich machen.
- Weitere Informationen wurden regelmäßig über die elektronischen Newsletter der Burma-Initiative und der Stiftung Asienhaus verbreitet.

Aktivitäten wurden auch unternommen, um Spenden einzuwerben. Neben Spenden von Einzelpersonen sind hervorzuheben:

- Spenden statt Geschenke: von zwei Geburtstagsfeiern erreichte uns eine segensreiche Spendensumme – Danke!
- Auch 2017 wurden auf einem privaten Fest der Familie Deist kurz vor Weihnachten ein Betrag von 550,00 Euro gesammelt.

Insgesamt betrug die Höhe der Spenden 4.270 Euro.

## **Arbeit des Stiftungsrates und des Treuhänders „Stiftung Asienhaus“**

Der Stiftungsrat stimmte sich 2017 per Telefonkonferenz und elektronisch ab.

Die Stiftung Asienhaus hat als Treuhänder verschiedene Aufgaben (siehe Treuhandvertrag) zu erfüllen. Diese Aufgaben haben die Stiftung Asienhaus und ihr Vertreter Dr. Klaus Fritsche vertragsgemäß und zur Zufriedenheit des Stiftungsrates erfüllt.

## **Zusammenarbeit mit dem KAAD**

Die Zusammenarbeit mit dem KAAD verlief auch weiterhin sehr positiv. In enger Absprache mit Dr. Geiger und den Gremien des KAAD wurden die Auswahlverfahren wie auch die Betreuung der StipendiatInnen durchgeführt. Dr. Geiger hatte auch im Oktober 2017 ein persönliches Treffen mit den StipendiatInnen und deren Betreuern von der Mahidol-Universität.

Auch der KAAD zeigt sich sehr zufrieden über den Verlauf des Stipendien-Programms, insbesondere über die Qualität der StipendiatInnen und der Zielgerichtetheit, mit denen diese ihr Studium absolvierten.

## **Finanzbericht: Kapitalentwicklung, Ausgaben und Spenden**

Am 11.1.2017 betrug das Stiftungsvermögen 196.672,39 Euro, das 184.484,89 Euro im Verbrauchsvermögen und 12.187,50 Euro im Kapitalstock.

2017 betrug die Einnahmen aus Spenden, Zinsen und Dividenden 8.940,90 Euro, die Ausgaben lagen bei 16.495,70 Euro, davon 14.727,52 Euro für das Stipendium und 1.768,18 für Verwaltungs-, Reise- und Werbungskosten.

Damit lag der steuerliche Verlust bei 7.554,80 Euro. Am 31.12.2017 betrug das Kapitalvermögen damit 189.047,27 Euro, davon 184.484,89 Euro Verbrauchsvermögen und 12.487,50 Euro Kapitalstock.

(siehe auch die Einnahmen-Ausgaben-Rechnung im gesonderten Dokument)

## **Schlussbemerkung**

Dieser Bericht wird dem Stiftungsrat für seine Sitzung am 23. Februar 2018 vorgelegt.

PS: Alle erwähnten Dokumente finden sich auf der Webseite der Stiftung.

## **Anschrift und Kontoverbindung**

Bettina-Kattermann-Stiftung c/o Stiftung Asienhaus Hohenzollernring 52 50672 Köln  Tel. 0221-716121-11 Email: <a href="mailto:bks@asienhaus.de">bks@asienhaus.de</a>	<b>Kontoverbindung:</b> GLS-Bank IBAN: DE27 4306 0967 4075 1589 00 BIC: GENODEMIGLS
--	--